MODES ET TEMPS VERBAUX
En français, sept modes verbaux sont employés : 
- quatre modes personnels, qui se conjuguent : indicatif, conditionnel, subjonctif et impératif.
- trois modes impersonnels, qui ne se conjuguent pas : infinitif, participe et gérondif. 
A- Les modes personnels
1.  L'indicatif, qui compte huit temps : quatre temps simples et quatre temps composés se conjuguant avec les auxiliaires être ou avoir. 
	



	Temps simples
	Temps composés

	Présent
	J'aime
Je finis
Je pars
	Passé composé
	J'ai aimé
J'ai fini
Je suis parti(e)

	Imparfait
	J'aimais
Je finissais
je partais
	Plus-que-parfait   
	J'avais aimé             
J'avais fini
J'étais parti(e)

	Futur simple      
	J'aimerai
Je finirai
Je partirai
	Futur antérieur
	J'aurai aimé
J'aurai fini
Je serai parti(e)

	Passé simple
	j'aimai, tu aimas...
Je finis... ils finirent
Je partis... ils partirent   
	Passé antérieur
	J'eus aimé
J'eus fini
Je fus parti(e)



	


2. Le subjonctif, qui compte quatre temps.
	
	



	Temps simples
	Temps composés

	     Présent        
	Que j'aime
Que je finisse
Que je parte
	     Passé
	Que j'aie aimé          
Que j'aie fini
Que je sois parti(e)

	     Imparfait       
	Que j'aimasse
que je finisse
Que je partisse    
	     Plus-que-parfait  
	Que j'eusse aimé
que j'eusse fini
Que je fusse parti(e) 


3.  Le conditionnel, qui compte deux temps et en emprunte un troisième au subjonctif.
	     Conditionnel présent    --->      j'aimerais, je finirais, je partirais     

	     Conditionnel passé      --->       j'aurais aimé, j'aurais fini, je serais parti(e)    


4.  L'impératif, qui compte deux temps.
	Impératif présent  --->   finis, finissons, finissez

	Impératif passé     --->   aie fini, ayons fini, ayez fini   


 B.  Les modes impersonnels.
Un mode impersonnel ne se conjugue pas mais existe au présent et au passé. 
	Infinitif  présent  ---> aimer, finir, partir
Infinitif passé     --->  avoir aimé, avoir fini, être parti(e)

	Participe présent ---> aimant, finissant, partant
Participe passé   ---> (ayant) aimé, (ayant) fini, (étant) parti(e)  

	Gérondif présent ---> en aimant, en finissant, en partant
Gérondif passé   ---> en ayant aimé, en ayant fini, en étant parti(e) 


Note: Le gérondif ne doit pas être confondu avec le participe présent. Comme lui, il se termine par -ant, mais il est toujours précédé de en : en marchant, en se rencontrant, en riant... Invariable, il est toujours complément circonstanciel (de manière, de temps, de cause...).      
			Il est arrivé en courant.
Le participe présent, invariable, joue le même rôle qu'une subordonnée relative ou qu'un adjectif.
Ces enfants grelottant de froid auraient besoin de vêtements chauds.
Ces enfants qui grelottent... / ces enfants frigorifiés...

